
7月，正值奉化水蜜桃上市的时节，团队十余名
同学与宁波奉化萧王庙街道旅游办合作，来到当地
水蜜桃交易市场，以直播带货的方式，帮助当地桃农
拓展销售渠道，助力水蜜桃销售。团队成员在活动开
始之前对奉化水蜜桃进行仔细的预习，亲身进入桃
林熟悉水蜜桃的生长情况和采摘方式，走进水蜜桃
分装场，观看学习水蜜桃挑选分装过程。

直播过程中，两位主播向观众们普及水蜜桃的
历史、种植方式、品种和生长规律等知识，如今上
市的品种叫做“玉露”，是水蜜桃上市周期中品质
最稳定、持续时间最长、味道最好的一个品种。主
播们讲到激动之时，直接从手边拿出桃子试吃，并
当场拿出甜度仪测试糖度。短短一小时，一百箱水
蜜桃一售而空。

本报讯（记者 王伟）“贝壳类海鲜的壳是厨余垃
圾吗？不是的，这是其它垃圾。能吃的、吃剩下的、会
烂的、有水分的才是厨余垃圾。所以，大骨头也不是
厨余垃圾。还有一个比较特殊的物质是食盐，它也不
是厨余垃圾，因为过多的食盐融化在土壤里，会造成
土壤的盐碱化。”

“干电池是有害垃圾吗？干电池分含汞（水银）的
和不含汞的，前者是有害垃圾，后者是其它垃圾，现
在生产的干电池绝大多数已经不含水银，基本上都
是其它垃圾了。但是所有可充电的电池，都是有害垃
圾。危害最大的电池是哪种你们知道吗？是纽扣电
池，别看它很小的一粒，却能污染60万立方米水，这
几乎是一个人一生的用水量。”

……
7月19日上午9点，江北区锦绣江花小区活动

室内，来自宁波兴宁中学新202班的部分学生正在
认真聆听垃圾分类知识。上课的老师，是宁波市城市
阳光环境技术有限公司总经理胡兴豪。这是兴宁中
学学生开展的“丈量城市文明、倡导垃圾分类”主题
暑期社会实践活动。

“今天学到不少垃圾分类的新知识，以后家里我
就是监督员了，待会儿入户宣传的时候也可以现学
现卖。”“培训”结束后，同学们相互交流经验，并领取
当天的主要“任务”——入户投送宣传资料和登记
表。在随后的一个小时内，同学们化身垃圾分类宣传
志愿者，2-3人一组，每组负责2个楼道12户家庭的
入户宣传。敲门、陌生拜访、宣传垃圾分类知识、发放

宣传单页……从一开始的紧张，到慢慢变得大方自
然，这也是一种收获。

因为疫情关系，今年的暑期社会实践活动，学校
倡导以小分队形式开展，当天，该班还有部分同学的
垃圾分类实践活动在惊驾社区进行。
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“学到不少垃圾分类新知识，以后家里我就是监督员了”

学生化身志愿者
挨家挨户宣传垃圾分类知识

学生们正在接受“培训” 通讯员供图

为了带货，他们俨然成了半个农技师

宁大学生直播助农，一小时卖掉一百箱水蜜桃

□记者 王冬晓 通讯员 齐柏隆 游玉增

第一次直播就有一百箱的销量，也远远超过团
队的预期。后面的三场直播，团队进入桃林，直播采
摘过程，丰富直播形式。

百箱水蜜桃卖出之后，团队成员在仓库与桃农
们一起分拣装箱，保证质量，并与合作社紧密对接，
跟进后续发货情况，确保按时发货。大家不仅体验了
从摘桃到卖桃的全过程，也深刻体会到桃农的辛苦
与不易，更加坚定助农脱贫的决心。

团队队长罗晶是宁波奉化人，这次活动让她晒
黑了不少，但她说，这次活动让她这个本地人更加了
解自己的家乡，想到为家乡全面奔小康贡献一份力
量感到非常开心。

奉化区萧王庙街道办事处旅游公司总经理丁宁
活感慨道：“农民真的很辛苦很不容易，水蜜桃的保
存期有限，感谢宁波大学教师教育学院同学辛勤直
播助农带货，希望能帮农户尽快销售掉这一年辛勤
付出的劳动成果。”

据悉，水蜜桃小分队是宁波大学教师教育学院
滴水行动暑期社会实践团队中的一支队伍。2020年
该学院共有19支队伍奔赴各地开展爱心支教、心理
援助、助农扶贫等活动，旨在引领、教育广大青年扎
根祖国大地，了解国情民情，通过社会实践这一“第
二课堂”以专业为背景，从大学生自身出发助力小康
之路建设，以实干担当为姿态投身“重要窗口”建设。

在劳动中体会到桃农的辛苦与不易

在生产现场体验采摘过程,了解水蜜桃相关知识

“奉化的水蜜桃已有 2000 多年历
史，如今发展成天下第一桃园，离不开
奉化人民的勤劳勇敢。这摘桃子也是
很有讲究的……”日前，宁波大学教师
教育学院“滴水行动”之水蜜桃小分队
在奉化萧王庙街道做了场助农直播。
为了做好直播，同学们在前期做了大
量的准备工作，现在个个俨然成了半
个农技师。

宁大学生直播带货 通讯员供图

■基金一览 投资有风险 入市须谨慎

近日,上投摩根联手第一财经，汇集

重磅金融大咖，举办《金融大咖巅峰对话，

洞见2020下半年投资机遇》直播，上投摩

根基金经理李德辉在直播中表示，展望未

来，整体资产配置需求有望推动国内权益

市场估值上扬。在投资中，将在优质赛道

中陪伴优秀公司共同成长。

一直以来，李德辉被业内称为“成长

中的稳健派”。在其投资中，他重点关注两

个方向，一是坚定把握成长机会，关注科

技、医药等新兴产业中的优质公司的投资

机会；另一方向是投资风格相对稳健，通

过选择优秀的公司，尽可能控制波动，适

当均衡配置行业，分散风险，并顺应市场

大势做一些仓位的调整。

钟 航

上投摩根李德辉：优选好赛道中的好公司
近日，由《上海证券报》主办的第十七

届“金基金”奖评选结果揭晓，今年新增设

“七年期”产品重磅奖项，债券基金领域仅

三只产品获得该奖项，工银瑞信双利债券

基金即位列其一。

工银双利债券成立于2010年8月，

投资风格始终坚持在控制信用风险的前

提下，通过积极的大类资产配置策略，获

取可持续的稳定回报，近1年、3年、5年及

成立以来各中长期维度，均超越同期业绩

比较基准。海通证券数据显示，截至6月

底 ，工 银 双 利 债 券 近 5 年 累 计 收 益

32.10%，在全市场172只偏债债券型基金

中排名前10%，另据银河证券数据，该基

金成立以来总回报110.7%，年化收益率达

7.84%。 钟 航

工银瑞信双利债券长期回报领先


